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ATA DA 274º REUNIÃO DA CÂMARA TÉCNICA,14 E 15 DE MAIO DE 2019.

Em 14 de maio de 2019, às 10h, foi iniciada, na sala de Reuniões da Vice-presidência
Técnica, no 10º andar do Conselho Federal de Contabilidade, em Brasília — DF, a

ducentésima septuagésima quarta reunião da Câmara Técnica que contou com as

participações dos Conselheiros Idésio da Silva Coelho Júnior, Wellington do Carmo Cruz,
Aloísio Rodrigues da Silva, Ângela Andrade Dantas Mendonça, Marcelo Cavalcanti
Almeida e Silvia Mara Leite Cavalcante. Ausência justificada da Conselheira Regina Célia
Nascimento Vilanova. ORDEM DO DIA: 1. Normas em Pauta: 1.1. Para aprovação: a)
CTR 01 (R1) — Relatório de Revisão sobre as Informações Trimestrais (ITR). Decisão:
Aprovado por unanimidade. b) CTR 04 — Relatório de Revisão sobre as Informações
Trimestrais (ITR) elaboradas por Entidade de Incorporação Imobiliária. Decisão:
Aprovado por unanimidade. c) Resolução CFC n.º 1.055/05 — dispõe sobre a criação do
Comitê de Pronunciamentos Contábeis. Decisão: Aprovado por unanimidade. 1.2. Para
aprovação de audiência pública: a) NBC TSP 22 — Divulgação de Partes Relacionadas.
Período: 60 (sessenta) dias. Decisão: Aprovado por unanimidade: b) NBC TSP 23 —

Políticas Contábeis, Mudanças de Estimativas e Retificação de Erro. Período: 60
(sessenta) dias. Decisão: Aprovado por unanimidade; c) NBC TSP 24 — Efeitos das
Mudanças nas Taxas de Câmbio e Conversão de Demonstrações Contábeis. Período:
60 (sessenta) dias. Decisão: Aprovado por unanimidade: d) NBC TSP 25 -— Evento
Subsequente. Período: 60 (sessenta) dias. Decisão: Aprovado por unanimidade. e) NBC
TSP 26 — Ativo Biológico e Produto Agrícola. Período: 60 (sessenta) dias. Decisão:
Aprovado por unanimidade. 2. Comunicados da Vice-Presidência Técnica. 2.1. Comitê
de Pronunciamentos Contábeis. Em 3 de maio foi realizada reunião do CPC que teve
como principais pontos de discussão os seguintes temas: a) Revisão do CPC 15, com

vigência para 1/01/2020; b) Estágio junto ao IASB para adoção da IFRS 17 após
postergação da adoção para 2022; c) status do GT constituído para análise da OCPC 04

- Atividades Imobiliárias. 3. GT Perícia Contábil. O Grupo de Estudo finalizou a análise
da minuta da NBC TP 01, onde foram observados os seguintes pontos: A letra (e) do item
sobre execução: “Os assistentes técnicos podem entregar ao perito nomeado cópia do
seu parecer prévio, planilhas ou memórias de cálculo...” foi aprovada pelo grupo com

divergência de voto dos Srs. Martinho Ornelas e Roberto Marques de Figueiredo; Quando
constar expressões referentes “laudo e parecer” substituir por “trabalho pericial”. As
minutas serão divulgadas sem os anexos. Será estudada a exclusão dos mesmos. A
coordenadora do grupo irá solicitar ao Departamento de Comunicação do CFC a

realização de uma enquete ao público se deve ou não os retirar. Paralelamente, o Sr.
Antônio Gomes das Neves se propôs a elaborar uma melhoria na redação dos anexos
em conjunto com Felipe Bastos. 4. GE de Estudos para regulamentação da prestação
de contas da Massa Falida. Foi proposta a alteração do nome do Grupo de Estudos,
assim como foram discutidos os conceitos de ativos e passivos líquidos e ilíquidos. Foi
analisado o normativo da Financial Accounting Standars Board (FASB), tópico 205 —

sobre Liquidation Basis of Accounting. Sugeriu-se, também, a elaboração de bases para
conclusão da norma afim de melhor contextualizar a aplicação da norma. Foi discutido
alcance da referida norma. Sugeriu-se que a abrangência da norma se estenda a todas
entidades em liquidação, falidas ou não. Além disso, seria inserido um capítulo específico
para massa falida. 5. Sped Contábil. Houve discussões sobre projetos em andamento no
Ministério da Economia para implementar benefícios efetivos para as empresas que já
estiverem com o eSocial implantado, dentro do projeto de governo digital. Outro projeto
que já está em andamento é a dispensa de obrigações acessórias (RAIS, CAGED e

outras), legislação que será publicada em moldes similares ao que já foi efetuado nos
demais módulos do Sped, ou seja, a empresa que estiver com o Social implantado, ficará
dispensada da apresentação da RAIS e CAGED. Foi apresentada a visão das empresas
correspondentes em relação ao momento atual do eSocial. Foram também comentados
os problemas encontrados pelas empresas no novo sistema de GRFGTS em
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desenvolvimento pela CEF. Foi informado que está sendo criado este subgrupo do GT
Confederativo para, conjuntamente com a RFB, Secretaria Especial de Emprego e CEF,
analisar sugestões que venham a trazer simplificação efetiva para o eSocial e facilitar a

sua implementação, alinhadas com a proposta de simplificação que tem sido informada
pelo governo federal. Foram destacados por fim alguns pontos que preocupam as

empresas, a saber: legislação complexa e antiga, com vários pontos que dificultam a

implantação do eSocial; itens que estão sendo solicitados no sistema sem que se veja a

real necessidade dos mesmos; dificuldade de comunicação do projeto com a sociedade,
que tem causado diversos problemas já conhecidos e necessidade de simplificar alguns
pontos para facilitar a implantação do eSocial. 6. CRE. a) Dados CRE 2019 Empresas
Selecionadas para o Programa: 157 Indicaram Revisor: 144 Não indicaram Revisor: 9

Registro cancelado na CVM: 4 Início das Diligências prévias - MAIO e JUNHO (previsão
de realizar entre 12 a 15). Reunião do CRE realizada no dia 14/05. Aprovação do
Regimento Interno e dos modelos de relatório. b) Projeto de CNAI Pessoa Jurídica. A
norma está em audiência restrita e será colocada para aprovação na próxima reunião
plenária. A partir daí será possível criar um modelo de Revisão de Qualidade para todas
as empresas de auditoria. 7. GA da Pública. A 30º reunião do Grupo Assessor (GA) das
Normas Brasileiras de Contabilidade Aplicadas ao Setor Público contou com a

participação de dois representantes internacionais: Andreas Bergmann, ex-
chair do International Public Sector Accounting Standards Board (lpsasb); e João
Fonseca, staff do International Public Sector Accounting Standards Board (lpsasb).
Durante o encontro, os integrantes do GA apresentaram as experiências do Brasil sobre
o processo de convergência das normas internacionais: os avanços no Balanço Geral da
União; o modelo de custos; e discutiram sobre a realização do VI Seminário Brasileiro de
Contabilidade e Custos aplicados ao Setor Público (SBCASP); e do Vl Fórum dos
Contadores Governamentais da América Latina (Focal), junto com o seminário anual do
Fórum dos Tesouros Governamentais da América Latina, o Fotegal; que acontecerão nos
dias 19 e 20; 21 a 23 de agosto, respectivamente, em Brasília (DF). Outro destaque do
encontro foi a participação, por videoconferência, do staff do Ipsasb, João Fonseca que
apresentou aos membros do GA o andamento dostrabalhos do IPSASB, as perspectivas
para 2019 e, também, tirou dúvidas técnicas sobre as normas em discussões no
Brasil. Foi realizada a última revisão das normas para audiência pública: NBC TSP 22 —

Divulgação de Partes Relacionadas, referente a Ipsas 20 - Related Party Disclosures;
NBC TSP 23 — Políticas Contábeis, Mudanças de Estimativas e Retificação de Erro,
referente a Ipsas 3

- Accounting Policies, Changes in Accounting Estimates and Errors:
NBC TSP 24 — Efeitos das Mudanças nas Taxas de Câmbio e Conversão de
Demonstrações Contábeis, referente a lpsas 4

- The Effects of Changes in Foreign
Exchange Rates; NBC TSP 25 — Evento Subsequente, referente a Ipsas 14 - Events after
the Reporting Date; e NBC TSP 26 — Ativo Biológico e Produto Agrícola, referente a Ipsas
27 — Agriculture. 8. Comissão sobre o Relato Integrado e Asseguração. Reunião
realizada em 3 de maio, em São Paulo (SP). Foram analisadas as perguntas do
Questionário do Consultation Paper do IAASB. As minutas de respostas deverão ser
encaminhadas para consolidação e analisadas na próxima reunião. O prazo para
encaminhar a carta comentário encerra em 21 de junho. Apresentação da NBC T 15 —

Informações de Natureza Social e Ambiental com objetivo de demonstrar as similaridades
e diferenças entre o framework do IIRC. A sugestão é que a norma seja revogada ou
alterada. Próxima reunião está agendada para 31 de maio. 9. Comissão Permanente de
Ciência e Tecnologia. A Comissão esteve reunida no dia 13 de maio, na sede do CFC e

teve em pauta a definição da Estratégia dos trabalhos, por meio da definição dos
objetivos e do planejamento do trabalho. Foram definidos o escopo do trabalho, dos
responsáveis técnicos por cada ação e o cronograma de trabalho dentro de 5 (cinco)
temas centrais: Mapeamento das tecnologias para orientação da sua aplicabilidade aos
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profissionais da contabilidade. Sugestões de alterações nos programas de formação de

106

|
estudantes. Interação com profissionais da educação para avaliação de alteração de

107|curriculum na formação de contadores. Impacto na educação continuada de contadores.
108 Temas relevantes que venham a ser colocados pelos membros da comissão. 10.
109 Contabilidade de Condomínios. Iniciar discussão sobre uma possivel normatização
110 sobre a matéria. 11. Departamento Internacional Grupo Latinoamericano de
111||Emisores de Normas de Información Financiera - GLENIF a) Grupos Técnicos de
112 Trabalho: status GTT 64 (i) - NIC 12 — Impuesto a las Ganancias (revisão), sob a
113|supervisão da Argentina. Encontra-se em análise o questionário encaminhado aos
114|integrantes do grupo. GTT 66 (1) Actividad de Agricultura: presentación y revelación, sob
115 a supervisão da Argentina. Grupo em andamento, sem prazo de vencimento, uma vez
116 que a iniciativa partiu da região. O coordenador, Domingo Marchese, está recebendo
117|contribuições dos países que integram o Glenif. GTT 69 - Costo de Contratos Onerosos —

118|Propuesta de modificaciones a la NIC 37. Grupo coordenado pela Colombia. A versão
119 final foi analisada pelo Diretório em reunião realizada no mês de março em Buenos Aires.
120 Depois de procedidos os ajustes solicitados, a carta de comentários foi enviada ao IASB
121 nodia 9 de abril. GTT 70 - Proposed amendments to the IFRS Foundation Due Process
122 Handbook — Comentários até 29 de julho. Aguardando definir o país que irá coordenar o

123 grupo. GTT 71 - Interest Rate Benchmark Reform Proposed amendments to IFRS 9 and
124 IAS 39 —- Comentários até 17 de junho. O grupo está sendo formado sob a coordenação
125 do Brasil (Adriana Caetano). As cartas de comentários encaminhadas ao IASB estão
126|disponíveis no site glenif.org. Realizada reunião não presencial do Diretório no dia 29 de
127 abril, conduzida por Eduardo Pocetti, para tratar de assuntos relacionados à

128 representação do GLENIF no CReCER e para discutir aspectos relacionados às reuniões
129 e Assembleia GLENIF que acontecerão no mês de outubro, em Cartagena das Indias. Os
130 representantes do México, Argentina e Colombia (GLENIF) confirmaram presença no
131 CReCER — mês de maio, em San José — Costa Rica. O Vice-presidente Jorge Gil atuará
132 como palestrante no evento. Confirmada a realização de reunião presencial do Diretório
133 na cidade de Lima/Perú, nos dias 12 e 13 de julho, durante Seminário IFRS
134|promovido pela Junta de Decanos do Colégio de Contadores Públicos do Peru. A
135 programação incluirá visitas aos órgãos reguladores e palestras sobre a aplicação das
136 IFRS na capital (Lima) e cidades mais próximas. 12. Associação Interamericana de
137 Contabilidade — AIC. Deliberação que aprova o custeio da participação da Contadora
138 Ticiane Lima dos Santos, representante do CFC na Comissão Técnica de Investigação
139 Contábil da AIC no XII Congresso Interamericano de Educadores da área Contábil, que140

|
ocorrerá nos dias 23 e 24 de outubro e Cartagena das Indias - Colombia. A Contadora

141 Ticiane Lima dos Santos participou de uma Charla Cibernética (conversa virtual)
142

|
promovida pela Comissão de Investigação Contábil da AIC, apresentando o tema

143 Sustentabilidade e Responsabilidade Sócio Empresarial, no dia 26 de abril. A Sr.? Maria
144 Clara Bugarim participou de reunião com o presidente Cornélio Porras e membros do
145 Comitê Executivo da AIC, para tratar de assuntos relacionados à aquisição da nova sede
146 da AIC. O encontro aconteceu nos dias 26 e 27 de abril, na Cidade do Panamá. A
147

|
Conselheira Lucilene Florêncio Viana, representante do CFC na Comissão de Educação

148 da AIC, respondeu a uma pesquisa sobre Requisitos para o Exercício Profissional do
149 Contador Público. A pesquisa, solicitada pelo presidente da Comissão de Educação,
150

|
objetiva atender às necessidades decorrentes dos processos de internacionalização em

151 todas as suas formas, que envolvem a mobilidade dos serviços profissionais —

152

|
deslocamento de profissionais para trabalhar fora do país de origem. Atendendo a

153 solicitação formulada pelo presidente da Comissão Técnica de Controle de Qualidade da
154 AIC, a Coordenadoria Técnica do CFC respondeu a um questionário que tem como
155 objetivo verificar o status da implementação do Sistema de Controle da Qualidade nos
156 países membros da Associação Interamericana de Contabilidade (AIC). O Vice-
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presidente de Política Institucional do CFC, Joaquim de Alencar Bezerra, representará o

158

|
presidente do CFC, Zulmir Breda, no Congresso Internacional de Contabilidade Pública

159 promovido pelo Instituto Mexicano de Contadores Públicos, e na solenidade alusiva ao
160|aniversário de 70 anos da Associação Interamericana de Contabilidade (AIC), nos dias 16
161 e 17 de maio, na cidade de Mérida — Yucatán — México. Maria Clara Bugarim, Primeira
162 Vice-presidente da AIC e Joaquim de Alencar Bezerra, Diretor Nacional da AIC no Brasil
163|participarão de reuniões da Junta de Governo e do Comitê Executivo da AIC e do
164 Congresso Internacional de Contabilidade Pública, promovido pelo Instituto Mexicano de
165|Contadores Públicos, nos dias 16 e 17 de maio, na cidade de Mérida — Yucatán — México.
166|Encaminhado para a AIC o ofício indicando o Contador Amaro Luis de Oliveira Gomes
167|como candidato do Brasil ao título de Contador Benemérito das Américas. A referida
168|indicação foi aprovada pelo Plenário do CFC na reunião realizada no dia 13 de março de
169 2019. 13. Comité de Integración Latino Europa-América - CILEA. Aprovação, por
170|meio de deliberação, do pagamento da cota anual do CILEA no valor €4000, por parte da
171|.Câmara Técnica do CFC, para depois ser submetida ao Conselho Diretor do CFC, em
172|sua reunião de maio/19. Nos dias 26 e 27 de julho de 2019 será realizado o Conselho
173|Diretor e XL Seminário do CILEA, Montevidéu (Uruguai). Em colaboração com o CCEAU.
174|Convocado o Sr. José Martonio Alves Coelho como representante do CILEA no CD pelo
175 Brasil e Maria Clara Cavalcante Bugarim convidada como palestrante no Seminário. 14.
176|International Federation of Accountants — IFAC. No dia 12 de junho será realizado
177|Webinar organizado pelo IESBA para apresentação do novo e-code - uma ferramenta
178|digital inovadora que oferece aos contadores uma nova maneira de conhecer o Código
179 Internacional de Ética para Contadores (incluindo as Normas Internacionais
180|Independentes). 15. Conferência CReCER 2019: Sob o tema: “Prestação de Contas
181|para Maximizar as Finanças para o Desenvolvimento”, o evento será realizado nos dias
182 21 e 22 de maio, em San Jose — Costa Rica. O CFC será representado pelo VP Técnico
183 Coelho. No dia 23 de maio acontecerá o Fórum de Reguladores intitulado
184 Auditoria, Ética e Gestão de Qualidade organizado pelo IAASB e IESBA. O evento
185|precederá o CReCER e contará com a presença do VP Técnico Idésio Coelho. 16.
186 Código de Ética da IFAC. Foram iniciados os estudos de revisão do Código de Ética
187|reestruturado da IFAC. Nossa equipe técnica participou da primeira reunião, via call,
188 coordenada pelo Ibracon. Fernando Elias, coordenador do grupo do Ibracon explicou que
189 o Código foi dividido entre representantes de cada Big Four para análise. Ficou
190 combinado que o Grupo repassaria ao CFC as partes conforme fossem aprovadas. Pelo
191 cronograma do Grupo, o Código estaria finalizado para colocação em audiência pública,
192 em agosto de 2019. 17. Evento ACE 2019 — IMA's Annual Conference. Será realizado
193 no período de 15 a 19 de junho Local: San Diego/Califórnia —- EUA. 12.7. Traduções. O
194 Departamento de Relações Internacionais (Deint) realizou diversas traduções de
195 documentos, tanto do idioma inglês quanto do espanhol, além de elaborar textos nos dois
196 idiomas. A reunião foi suspensa às dezessete horas e trinta minutos e retomada no dia
197 catorze de maio de dois mil e dezenove, às nove horas, pelo Coordenador-Adjunto
198 Wellington do Carmo Cruz que continuou a apresentação da pauta, como segue: 18.
199 Consultas Técnicas: Entre os dias 9 de abril de 2019 e 13 de maio de 2019 foram
200 respondidas pela Coordenadoria da Vice-Presidência Técnica do CFC: 40 consultas
201

|
dirigidas ao Conselho Federal de Contabilidade e 8 consultas dirigidas ao Comitê de

202 Pronunciamentos Contábeis. Assuntos abordados: a) CFC: demonstrações contábeis
203 comparadas; contrato de gestão no setor público; educação profissional continuada:
204 receita bruta e receita líquida; Saldo credor na conta caixa; custo atribuído aplicado em
205 2017; informações gerais sobre acesso às normas. b) CPC: receita; correção de erro de
206

|
exercício anterior, informações gerais sobre acesso aos CPCs e notícias. 19. Discussão

207 sobre a NBCTG 1000, ITG 1000 e OTG 1000. Os conselheiros discutiram quanto a
208 necessidade de revisão da NBCTG 1000. A última revisão da norma foi realizada em
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209 2016. A proposta é realizar um estudo prévio para apresentar sugestões quando o IASB
210

|
colocar a próxima revisão em audiência pública. Foram identificados temas para serem211|alterados após a revisão em 2016 (normas completas): receitas, arrendamento mercantil,212|instrumentos financeiros e seguros. A discussão continuará na próxima reunião. 20.

213|Assuntos Gerais. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às 12h, no dia 15
214|de maio de 2019. A presente ata foi lavrada por mim, Kellen da S. Torres, e, depois de
215|lida e aprovada, será assinads por todos. Visto:

Wellington do Carmo Cruz

Marcelo Cavalcanti Almeida

ÂngelaAndrade Dantas MendonçaCTAEERicardoda Silva Carvalho

Kellen da Silva Torres


